

# • La nouvelle association SIL propose aux étudiants et aux personnes âgées de partager le même toit

mercredi 15.06.2011, 05:26 - La Voix du Nord



Les acteurs du projet. A droite, Christelle Beaufort, la présidente de l'association.

## | LES VISAGES DE L'ACTUALITÉ |

Résoudre, en partie, le problème de l'isolement des personnes âgées, et du même coup, celui des étudiants ... en manque de logements décents. C'est ce que propose l'université de Valenciennes, qui s'est associée à la municipalité pour créer l'association SIL (Solidarité intergénérationnelle par le logement).

Le projet repose sur l'idée d'un échange de bons procédés entre générations. La personne âgée accueille chez elle un étudiant, pour un semestre ou plus, moyennant une participation aux charges de l'ordre de 40 euros. L'étudiant ainsi logé offre en contre partie de menus services : sortie des poubelles, courses... mais surtout, une présence, auprès d'une population qui se sent bien souvent exclue de la vie sociale. C'est à l'université qu'a germé l'idée : « Pour les étudiants, cela constitue une offre supplémentaire de logements, explique Michel Blaise, chargé de mission à l'université.

Bien souvent, les étudiants en difficulté financière sont contraints d'avoir un job qui leur prend beaucoup de temps à côté de leurs études. Avec cette alternative peu coûteuse, cela peut les aider à réussir plus sûrement leur parcours universitaire. C'est aussi, pour ceux qui ne sont pas originaires de Valenciennes, une occasion de s'habituer à la vie valenciennoise ou de retrouver une ambiance familiale. » Fabien Béris, de la fédération des étudiants valenciennois, confirme l'intérêt que peut offrir ce projet : « Les étudiants sont intéressés, malgré quelques a priori sur les services à rendre ou les contraintes. » Pas d'inquiétude, dès le début de la démarche, l'étudiant sait à quoi s'attendre.

## « Aventure humaine »

Les modalités de l'échange sont établies dès le début de la colocation et les « binômes » sont étudiés afin de « rassembler ceux qui se ressemblent », précise Christelle Beaufort, la présidente de l'association.

Du côté des personnes âgées, le projet se révèle un peu plus compliqué à promouvoir. « Ce mélange de générations n'est pas inscrit dans la culture française, explique Alain

Delattre, président du conseil des seniors de la ville. Il faut démystifier un peu. Mais cela permet à des personnes de rompre avec l'isolement et aussi de rester vivre le plus longtemps possible chez eux. » À Valenciennes, 7 000 habitants ont plus de 60 ans, et ils seront plus de 10 000 dans les dix ans à venir.

Pour l'instant, l'association vient à peine d'être créée et personne ne sait si les anciens de Valenciennes vont adhérer. « C'est une grande aventure humaine et nous ne sommes pas certains que ça réussisse, nuance Michel Blaise. Mais on va mettre le cœur pour que cela marche.

» Répondant aux besoins de chaque génération, sur le principe du gagnant-gagnant, la recette a tout pour fonctionner. •

KÉ. M.

Université : Nathalie Gousset Tél : 03 27 51 11 37.

Mail : nathalie.gousset@univ-valenciennes.fr

Mairie : Laurence Maliar-Blot Tél : 03 27 22 56 34.

Mail : lmaliar@ville-valenciennes.fr